

Fecha: 24-01-2026
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C
 Tipo: Noticia general
 Título: Exministro Jiménez (PR): "La Concertación va a estar muy representada por su ideología, en su forma, por Kast"

Pág. : 4
 Cm2: 1.016,5

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

MARCELO PINTO

"Usted habla con José Antonio Kast". Sergio Jiménez Moraga (93, radical) creyó que era blanco de una "pitanza" cuando a mediados del año pasado escuchó esa frase al otro lado de la línea telefónica.

Pero a medida que transcurrió la llamada, el ingeniero civil y ministro de Minería bajo la administración del Presidente Eduardo Frei Ruiz-Tagle cayó en la cuenta de que efectivamente estaba conversando con el hoy mandatario electo. "Yo lo conozco, le dije. 'Sí, don Sergio', me dijo. 'Hemos almorcado dos veces en el Club de la Unión'. Entonces ahí dije: esto es cierto", cuenta Jiménez.

Ese día, Kast le propuso reunirse. Entonces, el exministro le explicó que por su edad sale poco y le hizo una contrapropuesta: que lo visitara en su hogar. "Voy a tener a amigos míos para que conversen y hablen con usted", le advirtió. Y el trato quedó cerrado.

Conoció al papá de Kast

En la "producción" del encuentro lo ayudó otra figura histórica del PR: el exsenador Ricardo "Gato" Navarrete. "Le dije: organiza tú esto", cuenta. Y el exlegislador cumplió pulcramente el encargo de su amigo: contactó a una treintena de radicales y los comprometió para participar en la reunión con el —en ese minuto— aspirante a la Presidencia.

Entre los convocados se contó Jaime Campos, exministro de Ricardo Lagos y de Michelle Bachelet. Y ahora designado por Kast para ocupar la cartera de Agricultura, a contar del 11 de marzo.

—¿Partió en esa reunión la secuencia que terminó con Campos en el gabinete del mandatario electo?

—A mí no me cabe duda.

Jiménez conoció a algunos integrantes de la familia Kast hace más de 40 años. En ese entonces, él frecuentaba un restaurante de Michael Kast, padre del jefe de Estado electo, en la zona de Paine.

“Todos los sábados íbamos a almorcazar ahí. Yo llegaba con mis seis hijos y mi señora. Entonces él (el papá de Kast) iba a nuestra mesa a saludar”, narra Jiménez.

Más o menos por la misma época, en pleno régimen militar y como director de Vialidad, tuvo reuniones con el hijo mayor de Michael Kast, Miguel, quien a la sazón se desempeñaba como ministro de Odeplan.

Pero a José Antonio no lo conocían en ese entonces. Recién vinieron a coincidir hace pocos años, en los mencionados almuerzos del Club de la Unión, mientras Kast afrontaba sus anteriores carreras presidenciales. Después no volvieron a conversar... Hasta inicios de octubre de 2025, cuando se concretó la reunión en el hogar de Jiménez.

Fotos y charla con Campos

Aquella vez, el hogar del exministro se hizo pequeño para recibir a los convocados por el exsenador Navarrete. Radicales y masones, como sintetiza el exsecretario de Estado. Junto a platos con empanaditas y dulces, partió el diálogo.

“Estaba lleno. No quedaba un hueco. Cuando vinieron, yo no tenía ninguna noción de que alguien iba a ser candidato a ministro (Campos). Los radicales no teníamos un candidato. A los radicales les cuesta mucho votar en su vida por un comunista. Porque son la antítesis del pensamiento mason y del radicalismo”, dice.

—Usted cree que ese día empezó a fraguarse la designación de Campos como ministro...

—Por qué no me cabe duda? Porque yo los presenté (para que se saludaran). (Kast) vino a saludarme. Le dije: 'Don José Antonio, usted debe conocerlo (a Campos)'. '¡Por supuesto!', me dijo. 'A don Jaime lo conoce todo el mundo'. Pero se saludaron como que si fuera prima vez.

—¿Conversaron ellos?

—Claro, conversaron, se pararon, se

Pág. : 4
 Cm2: 1.016,5

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

Mandatario electo logró aunar a las fuerzas del Rechazo

Exministro Jiménez (PR): “La Concertación va a estar muy representada por su ideología, en su forma, por Kast”

El extitular de la cartera de Minería bajo la administración de Eduardo Frei Ruiz-Tagle narra una cita entre radicales y el entonces candidato a La Moneda, en octubre de 2025, que habría influido en la entrada de Jaime Campos al gabinete del próximo jefe de Estado.



Sergio Jiménez milita desde hace 70 años en el Partido Radical, pero como otros exconcertacionistas, votó por José Antonio Kast.

“(El Partido Radical) no está en situación de levantar ni una crítica (contra Jaime Campos) (...), han hecho desaparecer el partido para mantener una pega”.

“(El FA) es un borrón nebuloso. Como cuando yo era chico, se me salía la tinta de la pluma y dejaba el borrón entero. No tiene presente, menos futuro”.

sacaron fotos juntos.
 ¿De qué hablaron? Eso, dice, no lo sabe.

—Supo Frei?

En ese momento, Jiménez, como anfitrión, explicó cuál era la idea: que Kast expusiera y que los demás le hicieran preguntas breves. Sin “rise de tesis”. “Le hacían preguntas cortas. Y él



A comienzos de octubre pasado, el entonces candidato José Antonio Kast se reunió con radicales en el departamento de Jiménez. En la imagen aparecen (arriba, de izquierda a derecha), Carlos Carmona, Ramón Rada, Christian Torres, Jorge Chocair (exsubsecretario de Pesca), Francisco Sáez, Luis Riveros (exrector de la U. de Chile) y Álvaro Salamero. Abajo (en el mismo sentido), Juan Carlos Canepa, Sergio Jiménez, José Antonio Kast y el exsenador Ricardo Navarrete.

respondió. Fue muy cordial. No vino a imponerse”, recuerda. El encuentro duró más de dos horas: “Después (Kast) me llamó para agradecer la reunión. Me dijo: 'Don Sergio, se pasó. Me trajo un extracto de la política chilena de la cual estaba un poco desconectado'”.

—Y le dijeron algo de Campos?
 —Ni una letra.

—De la reunión supo el expresidente Frei?
 —Cree que supo, el presidente Frei

está muy bien informado.

Con la perspectiva del tiempo, cree que Navarrete pudo incidir en la elección de Campos como ministro de Kast: “Yo creo que el gran gestor fue el 'Gato' Navarrete. Que él lo recomendó”.

Inicialmente a Jiménez no le atraía tanto Kast, sino más bien Evelyn Matthei. Pero algunos planteamientos y acciones de la abandonada de Chile Vamos fueron alejándolo de ella.

“Empecé a mirarlo (a Kast), lo empecé a escuchar, y lo encontré muy bien. El 'Gato' me empezó a decir: tienes que

“(Kast) quiere desarrollar de nuevo la economía del país, el empleo, la inversión, el orden, la seguridad. Esos son denominadores comunes de la Concertación”.

optar por Kast. Eres un hombre de la Concertación”, rememora.

“Empezó a desvirtuarse con Bachelet”

—¿No hay un contrasentido en que figuras de la ex-Concertación, como Campos o Ximena Rincón, integren el gabinete de Kast?

—Creo que Kast no va a hacer lo mismo, naturalmente, que la Concertación, es otra cosa. Han pasado más de 30 años. Los gobiernos de Aylwin, Frei, Lagos fueron esencialmente la Concertación. Empezó a desvirtuarse con Bachelet. Esos gobiernos de la Concertación van a estar muy representados en su ideología, en su forma de Kast.

—¿Por qué?

—Porque él quiere desarrollar de nuevo la economía del país, el empleo, la inversión, el orden, la seguridad. Todo eso son denominadores comunes de la Concertación. No hay otra forma de hacerlo.

—Pero el oficialismo ataca a Kast.

—Porque la gente de izquierda no se contentó con ingresar a la Concertación, porque no logró destruir todo el ámbito político, filosófico, social que la Concertación significaba. Entonces han quedado molestos y han tratado de destruirla: “No son 30 pesos, son 30 años”. ¡Los mejores años del país! Y la gente está ansiosa de tener otra Concertación. Y la única que va a ser es la de Kast.

El respaldo de figuras como Jiménez al Presidente electo evidencian cómo Kast logró, finalmente, aunar a las fuerzas del Rechazo, que incluyen también a rostros y adherentes anónimos de la ex-Concertación.

—Su propio partido, el Radical, amenaza con expulsar a Campos por haber entrado al próximo gobierno.

—Tengo una opinión demasiado despectiva del Partido Radical. No está en situación de levantar ni una crítica contra nadie. Han hecho desaparecer el partido para mantener una pega... Yo no voy a renunciar a un partido porque los dirigentes lo hicieron pedazos.

“Kast es muy serio”

Jiménez se define como un radical “de vieja estirpe”. Que conoce “lo que pasó con los comunistas”, desde la administración de Pedro Aguirre Cerda en adelante. Y que por eso no votó por Jeanette Jara, pese a ser la candidata del PR y del oficialismo.

—¿Qué visión tiene de Kast?

—De repente aparece en el estrellato, con una autoridad que a uno lo deslumbra. Me ha fascinado, veo su honradez, sin ostentación, no tiene discurso polémico, ni está lleno de frases ardorosas para entusiasmar muchedumbres, tiene un programa, es muy serio.

—Campos afirmó que el actual es el peor gobierno desde la vuelta de la democracia.

—Vea los resultados. ¿Cuándo ha habido más cesantías, crímenes, menos inversión, más déficit? El país gasta más de sus ingresos.

—Al FA, el partido del Presidente, cómo lo evalúa?

—Es un borrón nebuloso. Como cuando yo era chico, se me salía la tinta de la pluma y dejaba el borrón entero. No tiene presente, menos futuro.